

DEUX HOMMES

1. Introduction

Lectures bibliques : *I Cor. 2 : 14, 15 - I Cor. 12 : 1 - I Cor. 3 : 1 - Jude 1 : 19 - Jacq. 4 : 8 - II Tim. 3 : 2, 4, 5.*

Le contexte de ces textes nous parle de l'Eglise et des croyants, et non de ce monde sans Dieu. Il est question de deux types d'hommes, qui sont en action dans l'église de Jésus, sur cette terre.

→ « En ma fonction d'ambassadeur pour Christ, **c'est Dieu qui vous exhorte, au travers de moi** →
« *Je vous en supplie au nom de Christ, soyez réconciliés avec Dieu* » → *selon sa parole.*

2. Constat

La Bible, Parole de Dieu, nous fournit un constat, qui remet totalement en question, une approche humaniste et arrangeante :

- a) *I Cor. 2 : 12-14* → Il existe un type d'homme, que la Bible désigne comme « **animal** » (= psychique; dérivant de l'âme) et qui fait partie du patrimoine génétique de « l'homo sapiens », né par l'acte sexuel d'un homme et d'une femme. Il pense et agit selon son espèce, après avoir été à l'école, au Collège, à l'université. Il applique ses méthodes humaines d'analyse, d'organisation, de gestion et de comportements.
Ce type d'homme est tout à fait naturel mais Dieu dit que qu'il ne peut pas accepter, ni connaître les choses qui viennent de l'Esprit de Dieu. La Bible, la prière, la relation avec Dieu, le salut, la guérison et la vie d'Eglise ne peuvent être compris ni vécus par aucun de nous, à l'état « naturellement normal ». Nous sommes incapables de saisir ce qu'est la foi et les choses spirituelles, à moins d'une naissance nouvelle.
- b) *Hébr. 11 : 3* → Il nous est clairement dit que les bases et le fonctionnement de cette création ne peuvent pas être saisis par la compréhension et les explications scientifiques, dépendant du visible et du palpable. Seule une décision volontaire de renoncer à un mode de pensées humain et pragmatique, basé sur ce que nous voyons avec nos yeux physiques, nous permet de saisir par la foi, la vérité fondamentale que les choses visibles ont été créées par des réalités invisibles, et non l'inverse. Donc nous cessons totalement de vouloir expliquer et gérer l'origine des choses par nos expériences pratiques.

Le problème est que, même après avoir été touché par le Seigneur, sauvé et après être né de nouveau, beaucoup de croyants se refusent à penser et à parler comme des « fous de Dieu » (*I Cor. 1 : 18-21*). Le fonctionnement du surnaturel et de la puissance du Saint-Esprit est incompatible avec nos méthodes de pensées naturelles, acquises dans nos écoles, séminaires, formations professionnelles et

autres sources humaines.

Notre cerveau, notre langue, nos mains et nos pieds font partie de ce monde visible et matériel. Ils doivent apprendre à se soumettre au message de folie d'un monde qui, aux yeux des hommes, est bête, inintelligent et peu logique.

3. **Des positions charnelles**

Les églises dans le monde sont actuellement remplies et dirigées par une multitude d'hommes et de femmes charnels. On les retrouve, selon le schéma suivant :

a) **Le zélé**

Il y a dans les églises, des personnes, qui veulent tout contrôler, empoigner, organiser et structurer. Elles sont pleines de bonne volonté et de bonnes idées et veulent changer l'atmosphère passive qui règne parmi le peuple de Dieu. Ce sont des personnes du type de l'apôtre Pierre, remplis de zèle et de vigueur, mais qui seront rapidement découragées face à l'opposition.

Exemples →

- ***II Sam. 6 : 1-7 / I Chron. 13 : 7-10*** → L'arche de l'alliance de l'Eternel était ramenée hors du camp des ennemis et transportée sur un char, tiré par des bœufs. Dans un mauvais passage, l'arche faillit tomber de son char et Uzza, un des hommes responsables du transport, en saisit les poignées pour l'empêcher de tomber par terre. Il fut immédiatement frappé à mort, par l'Eternel. Son zèle l'avait amené à ignorer les dimensions spirituelles qui régissaient le transport de cet objet sacré – l'arche ne pouvait être portée que par les Lévites, sur leurs épaules, avec des barres spéciales → ***I Chron. 15 : 2, 15***.
- ***Luc 9 : 51-56*** → Les deux disciples, Jacques et Jean, fâchés et frustrés parce que les Samaritains ne voulaient pas les recevoir, alors qu'ils se dirigeaient vers Jérusalem, proposèrent que le feu du ciel descende sur ces gens. Jésus dut les réprimander sévèrement.

C'est également ce genre de personnes qui ne tiennent pas en place; il leur faut du mouvement et des activités et elles sont incapables d'être à l'écoute des autres, car ce sont toujours elles qui parlent – ce sont les « hélices qui font le vent » dans l'église.

b) **L'opportuniste**

Les opportunistes sont les personnes qui surfent sur les vagues et les modes spirituelles, qui en jouissent (mouvement du rire, de la tremblote et de tomber par terre, des pépites, etc.) et qui ne changent pas, même en présence de la gloire de Dieu. Elles savent tirer profit de toutes les situations de la vie, tant matérielles que spirituelles. Elles utilisent leur position d'autorité et de compétences pour en tirer un profit personnel et pour faire carrière, pour dominer les autres ou faire du gain financier.

Exemples →

- ***I Rois 21 : 1-16*** → La reine Jézabel et le roi Achab, profitèrent de leur

position pour diffamer et tuer Naboth, pour ensuite lui voler « légalement » sa vigne. Par leur autorité politique, ils manipulèrent les autorités religieuses (Anciens du peuple) pour faire condamner un innocent.

- **I Sam. 2 : 12-17, 22** → Les fils d'Elie, dans leurs fonctions de sacrificateurs, volèrent les meilleurs morceaux de viande consacrés à l'Eternel et ils profitèrent de leur position spirituelle pour coucher avec les femmes qui venaient à « l'église » (la tente d'assignation).

Ce genre de personnes considèrent Dieu et leurs frères et sœurs comme des sources de profit personnel. Elles ne se gênent pas de parler au nom de l'Eternel (« le Seigneur a dit... »), pour faire passer leurs pensées et manipuler les situations et les frères et sœurs.

Le jour où les bénédictions baissent, ces personnes quittent l'Eglise et sont capables de vendre leurs frères et sœurs à l'ennemi.

c) **Le fatigué et démotivé**

C'est un groupe de personnes fatiguées, démotivées, non engagées, non disponibles, « tire au flancs » et critiqueuses. Elles sont négligentes dans leurs pensées, leurs paroles et leurs actes et passent ce « virus » à d'autres. Souvent, ce sont des personnes blasées, croyant tout savoir mieux que les autres, mais n'ayant jamais rien démontré.

Parfois, ce sont également des personnes du deuxième groupe, décues de Dieu et de son peuple (elles parlent de manque d'amour).

Exemples →

- **Ex. 4 : 10-17** → Moïse, après avoir tué un Egyptien dans son zèle charnel pour son peuple, se retire dans le désert des frustrations et laisse ses frères et sœurs se débrouiller, dans la misère. Quand c'est enfin le temps, il refuse l'appel de Dieu.
- **I Rois 19 : 3-5** → Elie est fatigué et abattu et il en a assez de servir Dieu et son peuple. En plus, il a peur d'une femme et se met à l'abîme pour sauver sa vie. Ce n'est qu'après avoir mangé des gâteaux vitaminés et minéralisés par un ange qu'il repart au travail. Il est un exemple du fait que même le plus spirituel peut redevenir très charnel pour un temps.

4. **L'Eglise, réalité spirituelle**

Après avoir constaté la situation réelle de beaucoup d'églises, considérons bibliquement ce qu'est l'Eglise. Elle est appelée « Corps de Christ » et désignée comme un pur produit du Saint-Esprit → **I Cor. 12 : 13**

On ne se joint pas à l'Eglise – c'est le travail du Saint-Esprit lui-même → **Actes 2 : 47.** →

Enregistrer des membres dans une église, n'est pas du tout biblique. C'est même dangereux, car on empiète sur le territoire et les compétences de l'Esprit.

Les choses spirituelles, telles que l'Eglise, se reçoivent par révélation → **I Cor. 2 : 9, 10.**

5. Transformation indispensable

Mes frères et sœurs, pouvez-vous comprendre que le Seigneur doit être terriblement triste et déçu de la situation en considérant sa présence sur terre, puisque l'Eglise est appelée à être son corps (sa présence palpable et réelle dans ce monde). Beaucoup « jouent à l'église » mais ne sont pas l'Eglise, et beaucoup parlent de l'Eglise mais en font tout autre chose.

L'Eglise est une réalité profondément spirituelle et pour cela, Dieu veut des hommes et des femmes spirituels qui sentent et qui fonctionnent spirituellement, non dépendant des choses visibles et terrestres → **Hébr. 11 : 3 - I Cor. 12 : 1.**

L'enlèvement se passera également sur cette base, et sera profondément spirituel, car la vie éternelle est spirituelle et nous triompherons de la mort par l'Esprit (**Rom. 8 : 11**).

→→ Une transformation totale est indispensable.

6. Application

Un message donné sur cette plate-forme doit toujours avoir une application pratique et concrète.

Tout d'abord, voici quelques observations pertinentes :

- I. « Les droits de l'homme » ont évolué sous la poussée humaniste et socialisante en « droits des hommes ». Dans les églises (et partout ailleurs), ceci se traduit par « le droit de faire ce qui nous plaît ».
- II. « Le droit de faire ce qui nous plaît » instaure une nouvelle forme d'autorité, une sorte de démocratie basée sur les goûts, les plaisirs et les intérêts personnels qui évoluent selon les influences et les modes. Cette autorité a remplacé dans les églises l'autorité usuelle du pasteur et des anciens, qui à leur tour s'adaptent aux tendances, au risque d'être contestés et éjectés du bateau.
- III. Conformément au modèle de la société contemporaine, l'église locale est devenue une société de services, dont les fidèles ont évolué en des clients consommateurs, payant des prestataires de services qui sont les cadres de la société – en l'occurrence les pasteurs, les anciens et tous les exécutants fonctionnels (ceux qui travaillent pour l'église).
- IV. Cela fonctionne relativement bien, aussi longtemps que les deux parties y trouvent leur compte. Dès que les responsables demandent plus d'engagement, plus de présence, plus de ressources, les « clients » se rebellent et contestent. Du côté des fidèles-clients, leurs droits à la liberté s'élargissent d'année en année, ce qui amène des milliers de pasteurs à quitter leur ministère, devenu intenable.
- V. En ce qui concerne les valeurs spirituelles et morales des églises, une érosion lente se développe, d'année en année. Comme l'Eglise n'a plus le

pouvoir d'aller dans le monde, c'est le monde qui rentre dans l'église et y impose de nouvelles valeurs, basées sur la tolérance des pulsions humaines.

- VI. Les responsables des églises, dépendant financièrement des « clients », ne trouvent plus la force de nager à contre-courant et refusent de prendre position. Entre-temps, le Saint-Esprit s'est déjà éloigné à « des kilomètres » de ces églises et personne ne s'en aperçoit, car la forme est restée, avec les louanges, les études bibliques, les prières et autres prestations spirituelles. Pire encore, des esprits impurs et surnaturels s'introduisent, amenant les pasteurs dans l'adultère et les fidèles à un désengagement toujours plus poussé, et à un matérialisme mortel.

Mes chers, je n'exagère en rien! Beaucoup n'y voient rien, parce que cela se passe à « doses homéopathiques », sur une très longue période.

7. Appel

En ce qui concerne l'œuvre de Dieu, j'ai depuis belle lurette abandonné l'espoir de retenir cette évolution diabolique. Comme beaucoup de serviteurs de Dieu, j'en ai assez de jouer au policier, au juge et au « père-fouettard ».

Par contre, je prie et je prêche pour qu'intervienne la **révélation surnaturelle** qui ouvre les yeux du peuple, sur la vision de la véritable Eglise de Jésus-Christ. Quand vous recevez cette révélation, elle vous transforme et vous donne la capacité de →
→

- ❑ ***Venir à la réunion, malgré la fatigue et le découragement.***
- ❑ ***Ne plus tricher et voler Dieu par vos dîmes et vos offrandes.***
- ❑ ***Choisir de perdre quelques jours de vos vacances pour participer à la rencontre annuelle de la famille de Dieu.***
- ❑ ***Donner la priorité à vos frères et sœurs en Christ au lieu d'avantager la parenté naturelle.***
- ❑ ***Perdre de l'argent pour venir à la réunion de prière au lieu de prolonger les séances et le travail.***
- ❑ ***Ne plus jamais retirer votre confiance aux responsables de l'Eglise qui doivent prendre des décisions spirituelles.***
- ❑ ***Ne plus vous mettre du côté des loups et des traîtres pour prendre leur défense.***
- ❑ ***Ne plus sortir de la réunion pour vous occuper de votre gosse ou pour boire un café quand le Saint-Esprit commence à parler à votre cœur.***
- ❑ ***Ne plus refuser un service qu'on vous demande.***
- ❑ ***Etc.***

→ Recevons maintenant, par la foi, la transformation promise.

Jean-Pierre Trachsel
06.12.03 – 22.01.04